ADMINISTRACION Vilamitjana, 9, 1.º

manage of a second

Precies de suscripcion (arragona, trimestre. . . Ptas. 4'00 Espana, trimestre.... > 4.50 Inion postal, un año. . . 36'00 Anuncio y comunicados a precios convencionaies.- Pago anucipado.

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de é. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.-Stos. Benigno mr. y Claudio.
SANTOS DE MAÑANA.—El Sagrado Co-

iazón de Jesús. Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA JUNIO (Aprobada y bendecida por Su Santidad) La difusión de la Eucaristía por el Aposto-lado de la Oración.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES Oh Jesus miol por medio del corazón inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que los socios del Apostolado propaguen el amor de la Santa Eucaristia.

RESOLUCION APOSTULICA

Aconsejar y practicar la comunión frecuente y, si es posible, cotidiana.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita á la Purísima Con-

cepción, en San Juan Bautista. Cultos para hoy

Santa Iglesia Catedral A las nueve y media oficio cantado con Exposición, reservándose á la una.

Por la tarde se expondrá á las cuatro, se cantarán visperas y completas y después del rezo, procesión por los claustros è interior de la Catedral, reservandose en la capilla del Santisimo Sacramento.

Parroquia de San Juan Bautista A las siete Exposición y mes del Sagrado

Corazón; a las nueve oficio solemne con reserva à las diez. Por la tarde, á las seis, Exposición; á las

siete Rosario, Trisagio cantado y reserva a las ocho.

Asito de las Hermanitas de los Pobres na durante la misa.

A las ocho habrá oficio solemne. Por la tarde, á las cinco y media, mes del Sagrado Corazón, sermón por un Padre de la Compañía de Jesús y procesión por la galeria y jardin.

Cultos para mañana

Santa Iglesia Catedral Por ser la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús se expondrá el Señor á las nueve y despues de Tercia se cantará el oficio y concluido el rezo se reservará.

Parroquia de la Santisima Trinidad A las cinco de la tarde Via-crucis. Mes del Sagrado Corazón de Jesús á las ocho de la mañana y á las siete de la tarde.

Parroquia de San Francisco A las siete y media de la tarde novena de

San Antonio de Padua. Parroquia de San Juan Bautista Primer viernes de mes y fiesta del Sagrado

Corazón. A las siete y media misa y Comunión general con plática preparatoria; á las diez misa solemne con Exposición.

Por la tarde, á las seis, Exposición, Rosario, Trisagio cantado, mes del Sagrado Corazón, sermón á cargo del Rdo. D. Joaquin Virgili, motete y reserva.

Iglesia del Sagrado Corazón

FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS A las siete, misa de Comunión general y ejercicio del mes. Se cantarán escogidos motetes de los maestros Luis de Victoria, N. Roze y Estava. Para satisfacer los ardientes deseos del Deifico y amante Corazón de Jesús, manifestados á su sierva fidelísima, la Beata Margarita María de Alacoque, se invita á todos los fieles sin excepción á que acudan à la misa de Comunión general. El Santisimo Sacramento quedará expuesto todo el dia haciendo la vela los diversos coros de la Congregación.

A las diez y media misa solemne, ejecutanacse por la capilla de música del Sr. Roig, el M. I. Sr. Dr. don Andrés Dexeus, canonigo de esta Santa Basilica Catedral.

Por la tarde á las seis, Trisagio á la Santisima Trinidad, á septimino-y voces, del maestro Juan Bautista Pastor, y acto de consagración, Predicará el R. P. Gabriel Palau, & J. Inmediatamente tendrá lugar la procesión por el interior del templo, en la que se harán los cinco visitas á Jesús Sacramentado, y se cantarán las Letanias del Sagrado Corazon del P. Mariano Baxauli, S. J. Se dara fin con la solemne reserva cantándose el «Tantum ergo» del maestro Morera, y la bendición con el Santísimo.

Iglesia de San Miguel

Durante la misa de siete se practicarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón con Exposición y luego plática á cargo del P. Doroteo, capuchino. Antes y después de la fun-ción se administrara la Sagrada Comunión á los fieles que lo deseen.

Iglesia de Nira. Señora y Enseñanza Solemne decenario que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de

A las siete y media misa de Comunión con Gomá. A las diez y media misa cantada con seguirán turnando en las velas las Sras. Ce-

Por la tarde, á las seis, los ejercicios del

decenario con sermón que dirá el orador don José Viñes, concluyéndose con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Los demás días habrá misa á las siete y media de la mañana, en la que se distribuirá el pan eucarístico, y por la tarde la función empezará á las seis con la exposición de S. D. M., continuando en seguida la meditación, Trisagio cantado, sermón, motete, bendición y reserva.

El Apostolado de la Oración invita á estas funciones religiosas á todos los fieles amantes del Corazón Sagrado de Jesús.

Iglesia de Jesús-Maria

Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.-A las nueve misa cantada con sermón á cargo del Rdo. D. José Gaya. El Señor estará de manifiesto todo el día.

MES DEL SACRADO CORAZON Se celebra en las iglesias y horas siguien-

Catedral. - Capilla de Ntra. Sra. del Claustro: A las siete durante la misa, y en la capilla del Santísimo Sacramento, los días laborables, á las seis de la mañana durante la misa, con Exposición mayor. Los festivos también á las seis de la mañana y además á las cinco y cuarto de la tarde con Exposición mayor.

Stma. Trinidad. - A las ocho de la mañana y á las siete de la tarde, y á las seis en los días festivos, con exposición y reserva.

San Juan Bautista.—Se celebrará todos los días, por la mañana, á las cinco y media, durante la primera misa, y á las siete. Los días festivos à las seis de la tarde, con exposición

San Francisco.—A las seis y á las ocho, durante la misa.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana se harán los ejercicios piadosos del mes del Sagrado Corazón, con exposición, misa y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa con exposición Jesús-María.—A la seis menos cuarto de

la tarde con exposición. Hermanas terciarias descalzas del Carmen. -A las seis y media durante la misa

Hospital.—A las seis y cuarto de la maña-Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana durante la misa, ex-

cepto los festivos que será á las siete. Hermanitas de los pobres.—A las seis y media de la mañana y los días festivos á las cuatro de la tarde.

Celebrábase en Batania un banquete en obsequio de Jusucristo que le ofrecieron Lázaro y Simón, resucitado aquel y curado este milagrosamente de una inaligna lepra, por el Soberano Convidado. No hay que decir que así Lázaro como Simón competian en dar muestras de agradecimiento á su Divino Bienhechor. Sentábanse á la mesa los Apóstoles. Marta, hermana de Lázaro, olvidando sus títulos nobiliarios, se constituyó en humilde servidora de Jesús. En medio del convite presentase Maria Magdalena, la otra hermana de Lázaro, la cual, acercándose á Jesucristo, derrama sobre sus pies un vaso de delicadísimos perfumes que llenaron de fragancia toda la casa. Judas se escandaliza de aquella gallarda muestra de piedad, y exclama sañudamente: ¿A qué viene ese despilfarro? ¿No hubiera sido mejor vender en 300 dineros este precioso unguento, y repartir luego su precio entre los pobres? Judas... el hombre de corazón empedernido por la más sórdida avaricia. Iconmoverse por una falta de consideración é los pobres! No... no era eso. Lo que dolia à Judas, era que por la santa generosidad de la Penitente de Betania se le hubiese malogrado la ocasión de robar, pues es de saber, nos advierte el Santo Evangelista, que Judas era el tesoro del colegio apostólico, y siendo ladrón, sisaba cuando podia del sagrado depó-

sito que se le había confiado. Amado lector, la raza de los Judas que se complacen en hincar el diente de la maledicencia en todo cuanto la piedad más noble y sincera hace en obseguio de Jesucristo, no quedó exterminada en el lazo fatal con que se estranguló el más perfido de los traidores y murmuradores sacrilegos. También hoy exclaman los modernos Judas, que fingen escandalizarse ante las espléndidas manifestaciones del culto católico: «Ut quid perditio haec». ¿A qué ese despilfarro? ¿Por ventura faltan pobres en cuyo beneficio estaria mejor empleado el dinero que cuestan estos ornamentos preciosos... esos vasos de oro... estas custodias cuajadas de pedrería... esta profusión de luces... estos torrentes de plos para implorar de Marte la pro-

tos... estos templos suntuosos?

¿Te acuerdas de la riquisima corona que lució por primera vez la Virgen del Pilar el año pasado, el día de su solemne coronación, regalada por sus entusiastas devotos?... ¿Qué no dijeron con esta ocasión los anticlericales para menguar el esplendor de un acto de generosidac cristiana realizado principalmente por las egregias damas de la aristocracia española?... «¿Ut quid perditio haec?» ¿A qué viene ese despilfarro de oro y piedras preciosas para adornar al fin un roñoso pedazo de madera?... ¡Cuántos pobres se hubieran aprovechado de los miles de pesetas que cuesta para

matar el hambrel... Insensatos!... se necesita todo el cinismo amontonado en el alma de un descreido sin verguenza, para usar semejante lenguaje tratandose de una imagen gloriosisima que hace más de 19 siglos viene siendo las delicias de la piedad española, Hubiérase regalado la corona á un matador de toros famoso, ó á una actriz de teatro descocada, y... entonces había que oir los ditirambos lanzados á los cuatro vientos por la trompa de la fama sectaria, en alabanza del espléndido desprendimiento de los donantes... ¡Qué pena da ver la ausencia de todo ideal noble y sentimiento levantado en las empresas llevadas á cabo por esa prensa bullanguera, llamada rotativa, órgano de todas las malas pasiones que fermentan en las capas inferiores de la sociedad!

Nada hay más digno, más noble, más hermoso, que las manifestaciones del culto en honra de la Divinidad. Considera atentamente las razones que voy à darte, y te convencerás de ello. El espíritu humano se levanta naturalmente, y con solas las fuerzas de la razón, al conocimiento de Dios por la contemplación de las maravillas que campean en el universo. Basta tener ojos en la frente, dice Cicerón, para exclamar: hay Dios. Ahora bien: el conocimiento del Sér Supremo, Omnipotente con el conjunto de atributos infinitos y soberanas perfecciones que le adornan, despierta en el corazón un conjunto de sentimientos con los cuales el hombres tributa á la divinidad lo que se llama culto interno. Porque, si ese Dios que nos representa el entendimiento es infinitamente grande, poderoso, sabio, la razón dice que hay que venerarle y respetarle... Si es criador y conservador de todo cuanto existe, y por tanto criador y conservador de mi sér, es digno de ser amado con todas las fuerzas del alma, y si es infinitamente justiciero, debe ser temido. Ahora bien: ¿en qué consiste el culto interno que los seres racionales debe tributar à Dios? En esto precisamente: en conocerle, venerarle, amarle y temerle. Y ahora vas á ver cómo la misma razón humana exige que ese mismo culto interno se manifieste con actos visibles, que consutuyen el culto externo. De modo que si bien lo consideras, es tan conforme à razón el culto externo con que el hombre honra y glorifica à su Dios, como el culto interno; porque el hombre siente una necesidad imperiosa de expresar con signos exteriores los afectos que palpitan en el interior de su alma.

Mira à la madre: no se contenta con amar interiormente à su hijo, sino que busca ocasiones de manifestarle su amor con besos y palabras rebosantes de ternura, con dones y regalos costosos. Están tan convencidos los pueblos de que no basta honrar á la divinidad altá en el recondido retrate del alma, que siempre y en todas partes le han levantado templos y erigido altares, y al pie de los altares aparece el Sacerdote degollando victimas para consumar el acto más suble del culto externo, llamado sacrificio. Grecia y Roma, paganas, invertian una buena parte del tesoro público en sostener los gastos de la religión positiva, que con tanta veneración profesaban. Antes de enviar los ejércitos al campo de batalla, los hacian entrar en sus respectivos temsagrada melodia... estos altares esbel- tección sobre las armas. Y porque

Grecia y Roma fueran tan religiosas, ¿han dejado por eso de ser los pueblos más cultos y civilizados de la antigüedada

Dicen que el dinero que cuestan las magnificencias del culto, estaría mejor empleado si se repartiese entre los pobres. ¡Oh pueblo! no te dejes engañar por la garrulería de estos farsantes. Esto mismo dijo Judas, lamentando que los perfumes derramados por María Magdalena sobre la persona de Jesús, no se vendieran para favorecer con su precio á los pobres; más Jesucristo dijo á Judas que se equivocaba. Y no se contentó con alabar la acción que acababa de realizar María Magdalena, sino que mandó á sus discipulos que cuando refiriesen lo ocurrido en Betania, hiciesen especial mención de lo que habla hecho en su obsequio aquella mujer. ¿Que el dinero estaría mejor empleado repartiéndolo entre los pobres que en costear los gastos del culto? Falso ... El dinero mejor empleado es el que se destina á promover la gloria de Dios y el bien de las almas, que es precisamente el objeto propio de todas las manifestaciones del culto católico, porque las acciones participan la nobleza del fin que las inspira.

Además, y nótese bien lo que voy á decir, para que se vea que cuando los anticlericales atacan á la Religión, dicen siempre todo lo contrario de la verdad... cuanto más lucidas y frecuentes son las funciones religiosas y más dinero en ellas se invierte, más beneficiados salen los pobres. He aqui las dos razones en que se apoya esta afirmación: Primera, equiénes son los que fabrican las velas que arden en las procesiones... y bordan los ornamentos que lucen los sacerdotes... y construyen los templos... y elaboran los altares con sus estatuas? ¿Son por ventura los Condes y Marqueses? ¿No es el pobre obrero?

Segunda: Cuando más se promueve el culto, más hondamente se arraiga la religión en los pueblos... Cuanta más religión hay en los pueblos, más caridad y compasión á los pobres porque el amor de Dios que la religión inculca en el corazón humano, es el estímulo más poderoso del amor al projimo.

Pobres, sabed que en los paises en que no hay religión, ni templos, ni manifestaciones del culto, tampoco hay corazones que se compadezcan de vuestras miserias. Pobres, sabed que los peores enemigos de vuestros intereses, son esos anticlericales que claman: fuera templos... fuera campanas y procesiones... No leáis nunca los diarios que esto escriben, porque son tan enemigos de Dios como de vuestro bienestar.

PEDRO AGUILERA, S. J.

Los pronósticos del tiempo

Para la primera quincena del presente mes hace Sfeijoon los siguientes pronósticos:

Del 5 al 6 la depresión que actuará en las islas Británicas y el mínimo que habrá en el NO. de Galicia, causará en nuestra Peninsula algunas lluvias, especialmente desde el NO. al centro, con vientos del tercer cua-

Cambiará la situación meteorológica el viernes 7, porque la depresión de las islas Británicas se apartará de nosotros, y su acción solamente se sentirá un tanto en el NO. Este alejamiento será debido, en parte, á la aproximación á nuestras regiones meridionales de un núcleo de fuerzas perturbadoras que, procedente de la costa occidental de Marruecos, aparecerá en el S. y SE. de España, entre el Estrecho y Argelia. La inflencia de estas fuerzas africanas se sentirá en Andalucia y Levante, donde se desarrollarán algunas lluvias y tormentas.

El sábado 8 ocuparán el Medite-

rraneo los elementos perturbadores de Africa y otras nuevas tuerzas del Atlántico se acercarán al S. O. y N. N. de la Península. Se producirán lluvias y tormentas en nuestras regiogiones, principalmente en el N.O., S. O. y en las zonas próximas al Mediterráneo, con vientos de dirección variable.

sticeded on live o other

A partir de esta fecha, y como consecuencia de la anormal y dificil situación meteorológica que desde hace tiempo venimos atravesando, se desarrollará en nuestras regiones un no menos anormal y complicado cambio atmosférico, que durará por lo menos hasta el final de la quincena y causará lluvias, tormentas y temperaturas impropias de la estación, sen varios días.

El domingo o las bajas presiones mediterráneas tendrán su centro de acción en el golfo de Génova y N. de Italia, y las fuerzas del Atlántico llegarán al Cantábrico y Estrecho. Se registrarán algunas lluvias y tormentas, en particular desde el N. y S. O. al Centro, con vientos variables.

En el Mediterraneo entre Baleares y Argelia, habrá el lunes 10 una depresión, y otras se acercarán á Irlanda y al O de la costa de Portugal. Lluvias y tormentas, especialmente en la mitad oriental, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

El martes 11, al apartarse de nosotros la depresión del Mediterráneo, que apenas influirá ya en nuestras regiones vecinas, descenderá hacia el Cantábrico la depresión de Irlanda, y otro mínimo se presentará en el SO. de Portugal. Mejorará un tanto la situación, produciéndose solamente algunas lluvias, particularmente en el NO y N. con vientos de entre SO y NO.

El miércoles 12, las presiones del Cantábrico y del SO. indicadas en el día anterior, invadirán nuestra Península y ocasionarán lluvias bastante generales y algunas tormentas con vientos de entre SE. y SO.

Del 13 al 14 actuarán en el Mediterráneo, en el NO. y en el SO. de la Península, núcleos de fuerzas perturbadoras que causarán algunos chubascos y tormentas, principalmente en la mitad septentrional, con vientos variables.

Todos estos elementos de perturbación aérea se reunirán en el Mediterráneo el sábado 15 y producirán lluvias y tormentas en las regiones próximas á este mar, desde donde se extenderán un tanto hasta el Centro, con vientos del primero al cuarto cuadrante. The solution solution solution

SENADO

(Final de la sesión del dia 4)

El conde de Tejada Valdosera, como presidente de la comisión, contesta al Sr. Dávila, combatiendo punto por punto las manifestaciones de éste, haciendo elogios del gobierno y de sus propósitos.

Defiende à las ordenes religiosas de los ataques del orador.

Rechaza el calificativo de reaccionario aplicado al partido conservador y entona un himno de alabanzas á los proyectos del gobierno.

El ministro de Fomento interviene para recoger en nombre del gobierno las alusiones contenidas en el discurso del Sr. Dávila.

Sostiene que los peligros á que se ha referido dicho senador no existen más que en su fantasia y son producto de su exuberante imaginación, es decir, que no están inspirados en la realidad.

(c) Ministerio de Cultura 2005

El ministro de Fomento, hablando de la intervención de los Obispos en las elecciones, intervención que niega, alude á un ex-ministro liberal que, según dijeron algunos periódicos, se arrodilló ante un obispo para que implorase la gracia de la Virgen à fin de que ésta le concediera el acta de diputado. ¿Y sabe el Sr. Dávila, agrega, quién fué ese ex-ministro? Pues el conde de Romanones. (Hilaridad general. El conde de Mejorada hace signos asirmativos.)

Confirma lo que decía el Sr. Dávila de que la guardia civil no necesita

defensa.

Hablando de la Solidaridad, dice que el Sr. Dávila expuso el criterio de que no conocía las aspiraciones concretas de los solidarios y sin embargo ha trazado su programa, que fué rectificando con las interrupciones del Sr. Rusiñol. Los solidarios hablaián claro y concretamente y el gobierno hablará claro y concretamente también; no se apure, pues, el Sr. Dávila.

Termina diciendo que respecto á la obra del partido liberal á que aludió el Sr. Dávila por el discurso que pronunció el Sr. Maura en 1893, solo tiene que decir una cosa: que, ¡cómo habrán estado de libertad los partidos liberales, cuando el Sr. Maura ha tenido que venir al partido conservador á desarrollar su vasto y democrático programa. (Grandes aplausos en la mayoría).

El obispo de Madrid-Alcalá interviene en el debate para alusiones, rechazando la afirmación del Sr. Dávila de que los obispos son funciona-

rios del Estado.

Los obispos somos, añade, los sucesores directos de los apóstoles y nuestra santa misión en la tierra es la de procurar la paz moral de las conciencias y de los cuerpos.

Se extraña el orador del vivo lenguaje que se emplea en el Senado español.

Después dice: La Iglesia no es enemiga del progreso, pero si es enemigo de la Iglesia el progreso, que dice que los obispos son funcionarios públicos. (Risas).

Para mostrar lo liberales que son los obispos y el bajo clero, recomienda al Sr. Dávila que lea la Encíclica del Papa León XIII sobre la demo-

cracia de la Iglesia.

Dice que donde luchan los partidos políticos es en los comicios; entiede que acudir à ellos es deber moral de todos los ciudadanos y que por tanto, siendo los obispos maestros de moral, debe ser respetado su derecho de enseñar á sus discípulos para que voten à los candidatos que mejor defiendan la religión y la patria. ¿No tenemos, pregunta, el mismo derecho que los políticos à recomendar nuestras doctrinas? Claro que si.

Desiende el orador á los obispos aludidos por el Sr. Dávila.

Termina asirmando que no es cierto que los obispos tengan sueldo, puesto que lo que perciben es una indemnización, bien pobre por cierto, de los bienes de la Iglesia que el Estado se apropió. Añade que hay sacerdote que cobra menos que un peón albañil. El orador es muy felicitado.

El Sr. Abadal rectifica, correspon-

diendo al saludo del Sr. Dávila. Dice que tiene el gusto de contestar al requerimiento del Sr. Dávila sobre las aspiraciones concretas de la Solidaridad catalana. Agrega que el programa de la Solidaridad quedó redactado en el mitin del Tivoli; pero que no es posible olvidar las bases de Manresa, porque son la defensa del regionalismo, que es el objeto primordial ó uno de los objetos de la Solidaridad, La Solidaridad, dice, tiene muchos puntos de contacto con el programa general de Pi y Margall; pero en lo de individualista que tiene el federalismo sobre el mando supremo del Estado, no podemos estar conformes.

Termina diciendo que para la Solidaridad lo de menos es la forma de

gobierno.

Al concederse la palabra al señor Dávila para rectificar, ruega que se le reserve para mañana en vista de lo avanzado de la hora. Así se acuerda, levantándose la sesión á las siete de la tarde.

INFORMACION

En el Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de ma-

1.º Lectura y aprobación de actas anteriores.

2.º Registro de los Boletines oficiales. 3.º Distribución de fondos para el corriente mes.

4.º Dictamenes de la Comisión de Fomento. 1.º Concediendo exención de arbitrios para las obras de revoque y pin-

tado de fachadas hasta el día 23 de septiembre. 2.º Autorizando á D. Francisco Cil para colocar dos puertas salientes. 3.º Id. á D. Manuel Benet para elevar un toldo. 4.º Id. á D. Jaime Roseel en nombre de D. Sebastián Cardona para convertir en balcones dos ventanas. 5.º Dictamen de la misma Comisión que quedó sobre la mesa en la sesión anterior referente á la calle de Pedro Martell.

5.º Id. de Gobernac on. 1.º Informando la proposición de los Sres. March, Salinas y Brell. 2,º Resolución de empate resultante en la votación verificada en la sesión anterior referente á la interposición de un recurso contencioso.

6.º Instancia de D. Juan Danús Fortuny informada por la Contaduría mu-

7.º Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de marzo último.

Audiencia provincial

Ayer tuvo lugar por segunda vez el juicio por jurados contra Jacinto Ariño, acusado de haber dado muerte violenta á Osvaldo Roig, en la villa de Amposta, y que como recordarán nuestros lectores fué acordada la revisión por el tribunal de derecho, por no hallarse conforme con el veredicto de inculpabilidad que emitió

Se reprodujo parte de la prueba que fué como la del anterior juicio, insistiendo el procesado en que el autor del hecho es Antonio Muedra, uno de los testigos que se presentó á declarar libremente, llamado por el tribunal, y que á raiz de la causa sufrió una larga detención por haber recaido sospechas contra él.

Sostiene la acusación el Sr. Emo y están encargados de la defensa el letiado Sr. Gelada y el procurador Sr. de Peñarrubia.

El juicio se suspendió para proseguir hoy.

La Tesoreria de Hacienda de esta província ha señalado para hoy los pagos siguientes:

D. Sebastián Olivella, 4.300 pesetas. D. Maximino González, 4.599'50.

D. Pablo Delclós, 3.941'33. D. Arturo Gimenez, 9.567'57.

1). Sixto Laguna, 6.138'66. D. Rafael Janer, 4.889'59.

D. Luís Viñas, 4.337'64. D. Juan Just, 6.915'35.

D. Federico Montserrat, 4.320'98.

El Excmo. Sr. Capitán general de esta región D. Arsenio Linares, s: dedicó ayer á inspeccionar varias dependencias milltares y por la tarde devolvió algunas de las visitas recibidas estos días.

En el exprés que sale de esta á las seis de la tarde regresará dicha autoridad á la ciudad condal.

El Sr. Alcalde obsequió ayer con una suculenta comida, en el barrio de San Pedro, á los Sres. Gobernador civil, Director é interventor del Banco de España, Ingeniero jefe de las Obras del Puerto, D. Luis Granada y D. Agustín Virgili.

Terminada la comida, hicieron los mencionados señores, escepto el Sr. Virgili, una excursión al cabo de Salou, en la canoa automóvil de las Obras del Puerto.

Por la Superioridad se ha autorizado á D. Andrés Boyer la construcción en la playa denominada «Punta Prima» de un muelle con destino al embarcadero de material pétreo que ha de emplearse en las obras del muelle en construcción del puerto de esta capital.

En el convento de Santa Clara de esta ciudad, falleció ayer, recibidos los Santos Sacramentos, Sor Cecilia Pradell y Figuerola, natural de Pobla de Mafumet, de edad cincuenta y un años y treinta de profesión religiosa. R. I. P.

Por haberse ausentado D. José Prat, por asuntos particulares, ayer se encargó de la Alcaldía D. Juan de March.

Se ha concedido aumento de sueldo por el segundo quinquenio al catedrático del Instituto de Tarragona D. Eugenio Aulet.

Un telegrama de Roma acoge el hecho curioso, señalado por los periódicos, de que el despartamento de Cerdeña no haya podido dar soldados en la última extracción. Atribuye lo sucedido á la gran miseria que degenera físicamente la raza.

Según noticias ha sido agredido y lesionado el alcalde de Pobla de Clara-

Sobre este asunto ha conferenciado con el gobernador de Barcelona, don Juan Godó y el Sr. Osorio ha pedido informes á la guardia civil.

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud, cura con éxito seguro la anemia clorosis, debilidad nativa y nervios. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse Hipofossitos Salud de los Sres. Climent

El empresario D. Luis Munt, que ha convertido en teatro de verano nuestra Plaza de Toros, para dar una serie de representaciones de zarzuela grande y ópera española, está demostrando con hechos su firme propósito de que aquel ameno sitio reuna todas las condiciones de comodidad y recreo que pueda apetecer el más exigente.

Al efecto se ha instalado un potente gasómetro que permitirá iluminar el local profusamente. Las avenidas que conducen al mismo serán iluminadas también debidamente, y ayer mismo adquirió dicho señor la cantidad de agua necesaria para regar todos los días el camino y la plaza-teatro.

Además se construyen dos parterres al lado del escenario, en el redondel, que presentará hermoso aspecto.

El debut tendrá lugar como ya dijimos, el día quince, con la zarzuela «Campanone», y atendido las buenas condiciones del local, el propósito firme de prescindir de toda obra inmoral, y la economia que regirá en los precios, no dudamos que el público corresponderá á los sacrificios del referido empresario.

El 11 del corriente se celebrará en la iglesia Catedral de Vitoria la consagración del obispo precon zado de Tarazona, ilustre Dr. D. Santiago Ozcoidi.

Por el ministerio de la Gobernación se ha concedico la cruz de Beneficencia á nuestro paisano el teniente de carabineros D. Fernando Bonrostro y Reinoso, à quien sinceramente felicitamos.

Siguen recibiéndose informes del Congreso solar que están celebrando en Paris las más célebres eminencias del mundo. Por las últimas noticias se sabe que el representante de España reverendo P. Cirera, es objeto de extraordinarias deferencias por parte de todos los sabios extranjeros, y se ha dado el caso por primera vez de ocupar un jesuíta las butacas el «Instituto de Francia». Las fotografías de la fotosfera y cromosfera del sol y las curvas magnéticas y eléctricas hechas en el Observatorio del Ebro, aventajaban á las inglesas de Londres y á las alemanas de Potsdam, y fueron recibidas con aplauso y examinadas con marcado interés.

Entre varios jóvenes de la buena sociedad reusense, cunde la idea de llamar de fuera á un maestro de baile para poder aprender las típicas sardanas que serían bailadas en los paseos de aquella localidad.

Bonita y potente Máquina parlante por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos. Relogeria Rigau.

Bajada Misericordia 14.

El embajador de España en Londres ha inaugurado una Exposición de Arte español instalada en casa Enuing, calle de Oxford, resultando el acto muy bri-

Figuran en la Exposición un centenar de cuadros de pintores españoles contemporáneos, entre ellos Sampedro, Mas y Fondevila, Ibarra, Abades, Masriera (José y Luís), Ugarte, Martinez Cubells, Chicharro, Sotomayor, Viniegra, Vázquez, Alvarez Dumont y otros.

También figuran muebles antiguos y obras de tapicería, de bordado, de encaje, joyas, porcelanas y muchas antigüedades.

La Exposición es visitadísima.

De Tanger telegrafian que han fracasado las negociaciones emprendidas entre el Raisuli y el Sultán.

Dicese que el Raisuli ha manifestado á Macleau que antes de someterse a Maghzen desea que el Sultán ordene la reedificación de su casa en Zinat y que se retiren las tropas imperiales de Tánger y de Alcázar.

Telegrafían de Trompsóe (Noruega que ha salido para las islas Spitzberg la expedición Whellman, elevando un globo aerostático de 180 pies de longitud.

La expedición es causa de general expectación en los circulos científicos y sportivos, donde se cree que los vientos reinantes no impedirán el intento de los intrépidos viajeros, como ocurrió el año

La sociedad humorística de Reus «Le Trianon» ha organizado unos Juegos Florales que se celebrarán uno de los domingos de agosto próximo.

Se adjudicarán 14 premios, consistentes en objetos de arte ó cantidades en metálico á los mejores trabajos que se detallan en el cartel que se ha publicado y que deben redactarse en catalán.

El concurso de globos

Barcelona, 5.

Fallo del Jurado

En el despacho del alcalde se reunió ayer tarde el jurado calificador del concurso de globos, y con los datos á la vista de los certificados de descenso de los pilotos, tomadas las distancias en línea recta, según el mapa Brossa, se acordó, aceptando la clasificación propuesta por los comisarios sportivos, conceder los premios de honor por el orden siguiente:

1.º De S. M. el Rey al globo «Gerifalte», tripulado por el teniente Herrera y el Sr. Socias del Fangar, que recorrió en línea recta una distancia de 78 kilómetros 600 me ros y descendió en Salt.

2. Del infante D. Carlos -Al globo «Júpiter» pilotado por el capitán Gordejuela, que recorrió 51 kilómetros y tomó tierra en Malgrat.

3.° Del Real Aéreo Club de España. -Al globo «Alcotán», tripulado por el Sr. Magdalena, que recorrió 34 kilómetros 800 metros y descendió en Montmany.

Los premios de compensación, según lo dispuesto en el art 96 del Reglamento de la Federación Aerostática Internacional, según el coeficiente de rendimiento, se acordó concederlos en la siguiente forma:

De 9.000 pesetas, al «Reina Victoria», tripulado por el Sr. Montojo, que descendió en Ametlla, pues su coeficiente de rendimiento es de o'1.006.

2. De 4.000 pesetas, al «María Teresa», pilotado por el Sr. Kindelan, que bajó en Arenys de Mar. cooficiente,

tripulado por el Sr. Mulero, que descendió en Serrat de la Ocata, coeficiente, 0'0655. Los demás fueron clasificados según la

De 1.500 pesetas, al «Amanda»,

distancia recorrida, por el siguiente or-

«María Teresa», que descendió en Arenys de Mar, 34 kilómetros. «Amanda», que descendió en Serrat

de la Ocata, 32 kilómetros 750 metros. «Reina Victoria», que descendió en Atmella, 30 kilómetros 200 metros. «Vencejo», que descendió en Carde-

deu, 26 kilómetros, 250 metros. «Alfonso XIII», que descendió en Sentmenat, 22 kilómetros, 800 metros. «Cierzo», que descendió en Llisa, 21

kilómetros; 900 metros. Y «Norte» que, contra lo que han dicho algunos periódicos que suponían había llegado hasta los Pirineos, volviendo luego hasta Pueblo Nuevo, descendió efectivamente en Santa Perpétua de Moguda, 12 kilómetros, 500 metros.

Según el coeficiente relativo de distancia, fueron clasificados los globos no premiados por el siguiente orden:

«Júpiter»: coeficiente o'0637. «Gerifalte»: idem o'o661. «Alcotán»: idem o'0435. «Vencejo»: idem o'0238.

«Alfonso XIII»: idem o'017. «Cierzo»: idem o'0146. «Norte»: idem o'oc62.

De Re Biblica.-El señor Cardenal Rampolla, presidente de la Comisión Pontificia «De Re Biblica» ha dirigido una importante carta al Superior general de la Orden Benedictina, D. Ildebrando de Hemptinne, en la que le dice, que siendo el objeto de esta Comisión dar nuevo impulso á los estudios bíblicos, más importantes que nunca en nuest os tiempos de duda universal y evolucionismo racionalista, se propone la Co misión promover el estudio completo y acabado de las variac ones de la Vulgata Latina, con respecto á los textos primi-

Ya los Padres del Concilio de Trento, aunque reconocieron la Vulgata como norma auténtica para el uso público de la Iglesia, no disimularon las imperfecciones de la misma, manifestando deseos de que fuese sometida á un pacientísimo examen, y reducida definitivamente conforme al texto original.

Mas para llegar á un tal resultado final es primero indispensable un laborioso y concienzudo estudio de preparación.

Siendo semejante estudio muy arduo. ha parecido oportuno que fuese oficialmente encargado á una Orden religiosa, que cuenta con medios para llevar á cabo tan dificil empresa. Y ha parecido á los eminentisimos Cardenales miembros de la Comisión Pontificia acierto singular encargar esta dificultosa tarea á la benemérita Orden Benedictina, tan distinguida por sus pacientisimas investigaciones y eruditos trabajos en todos los ramos de cultura eclesiástica.

El general de la Orden reunió á sus principales consejeros, y leyóles este importante documento. La respuesta fué favorable, habiéndose presentado una comisión de prelados ó abades benedictinos, presididos por el general al señor Cardenal Rampolla, manifestándole su agradecimiento por el insigne honor hecho á la Orden, y advirtiéndole que procurarán corresponder en cuanto esté de su parte á la confianza que en ellos ha puesto la Comisión, de llevar á feliz cumplimiento la empresa que se les ha

Asociación Nacional para el movimiento de forasteros. - Bajo la presidencia del principe Pedro Di-dealea han tenido lugar varias reuniones consecutivas del Consejo Central de la Asociación Nacional para el movimiento de extranjeros, habiéndose tomado muy importantes medidas para extender al extranjero esta Asociación en favor de Italia.

En poco tiempo ha tomado dicha Asociación gran incremento, habiéndosele adherido numerosisimas entidades, municipios, diputaciones provinciales, Cámaras de Comercio; se han establecido oficinas de información en Roma y Florencia, puestas á disposición gratuita del público; inmediatamente se abrirán nuevos centros de información en Nápoles, Génova, Zurich, París, Bruselas; se han tomado medidas para que sean estos es-

tablecidos en muchas otras ciudades de Italia y además en Londres, Cairo, Nueva York y Buenos Aires; determinaron poner al servicio gratuito del público intérpretes y cicerones, como se hace en Roma y Florencia; se determinó publicar guías ilustradas y completas para uso del público y extranjeros entre quienes deben repartirse y se tomaron otros acuerdos importantes que no es necesario enumerar.

Hoy la propaganda lo es todo; y saben muy bien los italianos que estos trabajos, aunque gratis prestados, quedan altamente recompensados con la vida que siempre traen las numerosas y frecuentes visitas de los extranjeros.

Manejos sectarios.—Varios han sido los ataques contra el Gobierno por parte de los radicales socialistas, tildándole de clerical por algunos honores tributados á algunos cardenales, obispos, siendo costumbre inveterada, ó por haber concedido músicas para as fiestas religiosas ó cosa por el estilo. Parece que se trata de una verdadera conjura anticlerical para derribar al Gobierno, valiéndose de todos los medios por miserables y r dículos que sean para conseguir su fin. Pero por ahora con poca probabilidad de éxito. Todos los cargos han sido victoriosamente rebatidos por los respectivos ministros; mas á pesar de los silbidos y rechifles de la Camara á las majaderias de los furibundos anticlericales. más audaces y petulantes cada día, vuelven á la carga con nueva arrogancia v furor. En todas partes son los mismos. Es que el mismo espíritu los guía.

La huelga de Terni. - Días atrás se declaró en l'erni, ciudad de Umbria, una huelga general que continúa todavía, y que ha dado lugar á graves conflictos, como ordinariamente acontece en semejantes ocasiones.

Se va generalizando la costumbre de enviar los hijos de los obreros en huelga á las ciudades próximas para implorar la caridad de los ciudadanos y al mismo tiempo para ganeralizar más fácilmente la huelga y conseguir la victoria.

El primero de junio se esperaban en una de las estaciones de Ronia 54 niños. procedentes de Terni, habiendo sido bastante numeroso el concurso de curiosos y agitadores que fueron á recibirles. Desfilaron en manifestacion tumultuo-

sa por las calles de Roma acompañados y dirigidos por un nutrido número de anticlericales y socialistas. La autoridad dió el permiso para la manifestación, pero según se desprende de las declaraciones hechas por el Presidente del Conjo de Ministros Sr. Giolitti al responder una interpelación que anteayer se le dirigió en la Cámara, á última hora pidieron los manifestantes permiso para cambiar de itinerario, pretensión que no les fué concedida, originándose con esto una serie de conflictos entre la tropa y la turba, al querer ésta invadir las calles que aquella custodiaba. Afortunadamente no hubo más que doce heridos, lo que fué realmente milagroso, dadas las violentas colisiones que hubo entre el pueblo y la tropa, empeñado aquel en querer abrirse paso por entre los cordones de soldados.

Indigno nos parece hacer las huelgas lanzando á los muchachos por las calles para excitar el sentimiento público y servir de reclamo á los rojos. Las huelgas han de resolverse teniendo por base la justicia y no apelando al sentimiento, al desorden, á la confusión que nunca son buenos factores para llegar racionalmente á honestos y justos fines.

Muy poco amor demuestran á sus hijos estas madres que los lanzan á tales errores y peligros, siendo ellas responsables de los daños que reciben.

Esto no es caridad. La caridad no es salvaje, ni revolucionaria, ni escandalosa, y obras informadas por este espiritu no pueden ser hijas de la caridad.

Winted Donnard of water , 219A. W.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

Formada por la Estadística de Arbitrios municipales correspondiente al corriente año, sobre desvios de aguas, coches de plaza, tartanas de alquiler, carros destinados al trasporte, carreteros de mano, caballos de aldaba, caballerias destinades à la industria, licencias para tabernas, cafés, fondas, bodegones, posadas y hospederías, que se halla de manifiesto en la Sección de Arbitrios, a fin de que las personas á quienes interesa puedan examinarla durante el plazo de diez dias à contar desde la publicacion de este anuncio, y hacer las reclamaciones que juzguen procedentes, advirtiendo que si durante dicho plazo no lo hicieron se entenderá que están conformes con los arbitrios que se detallan en la mencionada estadística.

Tarragona 5 junio 1907.— Fosé Prat.

Movimiento de población del día de ayer Nacidos.-Miguel Olivé Domenech. FALLECIDOS. — Cecilio Pedrell Figuerola, Santa Clara, 2, 51 años. MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer Por la tande, & fas sen, tos ejercetos Ninguna.

Despachadas
Avilés v esc., v. «José Roca», con
para Arral.
TODES DE BOISA
CIERRES DE BOLSA
S.G. Tipe contado.: J
CONTROL OF THE PROPERTY OF THE
spor 100 idem fin próximo
spor 100 amon España
abacalera
tambios de París
: mas de 200 en esta propuncia,
Cambios de Barcelona del dia 5
CAMBIOS EXTRANJEROS
aude a 90 dias lectia al 4% dinero
ld. a sulles 27'98
Paris à 8 dias Vista.
id. cheque.
Dinero Pape
CONTROL SON SUNDA CON CONTROL OF THE PROPERTY
1 por 100 interior contado 00 '00 00'00
amortizable contado.
n fin mes.
Emprést to municipal de Bar- celona 6 por 100
, s por 100 .
» 4 110 por 100 000'00 000 00
OBLIGACIONES CONTADO
Ferrocarril Norte Segovia 5 p. 100 105.75 106' Almansa > 106'86 106'65
, S. Juan Abadesas » 79'50 80'
3129 100 BT. B. y F. 2 14 por 100 57 65 87 85
M. B. R. R. 814 por 100 56 56 25
Alinansas no adhe. 3 »
orense 188-82, 54' 54 50
prioridad 8 por 100
Caceres y O. España 5 id 105'00 105 50 Compañía Trasatlántica 4 por 100 000'00 000 00
Tabacos Flipinas 4 1 2 por 100 . 99' 29 50
Barcelonesa de Electricidad
ACCIONES FIN MES
Banco Hispano Colonial
Banco Préstamos y Descuentos
Catalana General Crédito
Fearril. Medina, Z. y Orense a Vigo
Norte de España
TEIECDAMAC
TELEGRAMAS
The state of the s

De Marruecos

Madrid, 5, 10 m.

Melilla.-El vapor inglés «Idelgerpas, después de dejar su cargamento, se hizo á la mar. En los montes inmediatos los insurrectos han encendido gran número de hogueras, que, como es sabido, es la señal que emplean para llamarse.

Los rebeldes confian en que acudirán de las cábilas vecinas muchos retuerzos. De mañana á pasado se esperan nuevos contingentes de imperiales para engrosar la mehalla y seguir las operaciones. Los rebeldes continuan fortificándose; anoche trabajaron en las trincheras de las inmediaciones del campamento; en la aduana del Cabo Moreno han emplazado un cañón de tiro rápido y la caballería ha acampado en los alrededores de la aduana; pero el comandante general de la plaza no está conforme en que los rebeldes tengan su campamento en los mismos límites y ha llamado à uno de los jefes rebeldes para habiarle del asunto.

En los incendios de los poblados de que dimos cuenta ayer, quedaron destruidas cuarenta casas y murieron nueve habitantes; decidió el combate de las cábilas la de Benisicar.

De provincias

Granada.—Una comisión de hacendados de los pueblos de la comarca de Ronda marchó á Madrid para gestionar de los poderes públicos la protección del cultivo de la caña de azúcar sosteniendo un precio remunerador; también pedirán que se construya una linea férrea para sacar aquella comarca del aislamiento en que está. La comisión ha visitado al gobernador civil.

EXTRANJERO

Londres.—Se halla completamente destituido el rumor que ha circulado, relativo á supuestas negociaciones entre Francia é Inglaterra para cambiar las Nuevas Hébridas por Kerrakone.

-Nueva York.-El Sun publica un despacho de Washington comunicando que un guardacostas capturo en el mar de Behring un buque contrabandista inglés, cuya tripulación se dedicabs á la pesca de focas. En las aduanas se guarda silencio acerca del particular.

-Eien.-Esta mañana se ha inau-Burado el monumento erigido á la

memoria de la Emperatriz Isabel, en presencia del Emperador, de casi todos los miembros de la familia Imperial, el cuerpo diplomático, los ministros comunes, altos dignatarios de la corte y una gran multitud que ha ovacionado al Emperador.

S. M. ha expresado su satisfacción, diciendo que la erección del monumento constituye una manifestación del amor, la adhesión y la fidelidad de su pueblo.

La Nueva Prensa Libre y el Zeit dicen que en los circulos frecuentados por D. Miguel de Braganza, pretendiente de la Corona de Portugal, se asegura que este principe, como oficial que es del ejército austro-húngaro, muéstrase ageno à toda intriga política.

Con todo, el Zeit dice saber que D. Miguel aceptaría la corona de Portugal si le tuese ofrecida.

-De Tánger comunican à Le Temps que el cuerpo diplomático ha nombrado al ingeniero español señor Llorens agregado al ingeniero francés M. Porche.

-Tánger.-Acerca del nombramiento del ingeniero español señor Llorens para el cargo de adjunto al ingeniero general de Obras públicas, había sido ya propuesto en la penúltima sesión del cuerpo diplomático, pero el representante de Alemania manifestó que, como quiera que no había tenido previa noticia de la candidatura de dicho señor, éste le cogia completamente desprevenido y se encontraba en la necesidad de pedir instrucciones à su gobierno antes de emitir el voto.

El cónsul general de Inglaterra, M. Witte, ha sido nombrado representante del cuerpo consular en la sección de Aduanas.

-Burdeos.-Los inscritos marítimos han acordado continuar la huelga hasta obtener satisfacción comple ta de sus reivindicaciones.

Servicio especial de La Cruz

La isla Cortejada

Madrid, 5, 1 t. El coronel de ingenieros Sr. Ripollés, ayudante del rey é ingeniero jete de obras del Real Patrimonio, trabaja activamente en la preparación del proyecto del palacio veraniego en la isla Cortejada, que sometera á la sanción de D. Alfonso.

Según se dice en el proyecto se atiende à las exigencias de utilidad y confort sin olvidar las del gusto artístico y suntuosidad. El palacio será

de estilo mudéjar. Por separado, pero con comunica-

ción directa con el palacio, se construirá otro edificio que se llamará «Casa de oficios», donde tendrán alojamiento las personas del acompañamiento de los reyes, la escolta y el personal subalterno, que será más modesto que el anterior, pero también con cierto lujo y sobre todo con habitaciones provistas de los elementos modernos, en cuanto á la salubridad y saneamiento.

Las obras se empezarán probablemente á principios de julio y una vez que se terminen los trabajos de replanteo y explanación, irán los reyes D. Alfonso y D. Victoria con el principe de Asturias á colocar la primera piedra.

Se está trabajando ahora en el desalojamiento de la isla por parte de sus actuales propietarios, que son debidamente indemnizados por la comisión constituida para regalar la

isla al rey. No hace un mes que el marqués de Aranda, en nombre de Villagarcía, Carril y otras poblaciones hizo el ofrecimiento de la isla Cortejada al rey. Pocos días después fueron á visitarla el citado aristócrata, el marqués de Viana y el coronel Ripollés, de orden del rey, para informarle sobre las condiciones de la isla. Al regreso de estos personajes y en virtud de sus informes aceptó el ofrecimiento el rey.

En pocos días han reunido las poblaciones gallegas antedichas el dinero necesitado y arreglado todas las cuestiones que siempre origina la unificación de una propiedad tan dividida.

Consejo de ministros

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en el domicilio del Sr. Maura, durando dos horas la reunión.

El ministro de Marina llevó al Consejo una propuesta de recompensas á los que se se distinguieron en el salvamento de naufragos del «Sirio». También sometió à sus compañeros

un proyecto de ley sobre la venta del dique de Mahón.

El ministro de la Gobernación llevó varios expedientes al Conscjo. Al salir manifestó que cree que mañana se constituirà el Congreso y que el viernes podra leerse en dicha Camara el proyecto de ley sobre los presupuestos para 1908.

Se aprobó en el Consejo la candidatura ministerial para las comisiones de Presupuestos y del Mensaje en el Congreso.

El ministro de Gracia y Justicia llevó algunos expedientes sobre indulots.

-Segun se dice, en el Consejo se ha acordado declarar graves las actas de los Sres. Agrela y Morote, por Madrid.

SENADO

A las tres y media de la tarde y con la concurrencia de ordinario, comienza la sesión del Senado, que preside el general Azcárraga.

Se lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

El Sr. Torres Orduña se ocupa de la aparición de la filoxera en Denia, pidiendo medidas de la protección para dicha comarca.

El ministro de Fomento le contesta, diciendo que la cantidad consignada en el presupuesto para el citado objeto es insuficiente, pero que siendo urgente la necesidad, el Gobierno verá las medidas que deben adoptarse à fin de combatir la filoxera que tantos estragos causa en los campos de Denia.

El conde de Casa Valencia pide que las islas Canarias, en atención á . que ha aumentado su población, se dividan en dos provincias, siendo la capital de una de ellas Santa Cruz de Tenerife y de la otra Las Palmas.

El presidente del Consejo dice que no considera oportuno dar una contestación categórica acerca de este asunto, y añade que con motivo del proyecto de Administración local estudiará la cuestión.

Continua la discusión del Mensaje. El Sr. Dávila rectifica tratando de explicar que el último Gobierno liberal cayó del poder á pesar de contar con gran mayoría en las Cáma-

(Estas explicaciones producen la hilaridad en la Cámara.)

Censura las destituciones de alcaldes liberales hechas antes de las elecciones.

Explica su frase acerca del concepto de funcionarios públicos que le merecen los obispos.

Da lectura á varios textos legales, en los que se cita á los obispos, ecónomos y provisores como autorida-

Insiste en sus cargos contra los obispos de Vitoria y Córdoba por la conducta que observaron en las elecciones.

Lee una pastoral del obispo de Cordoba, en la que se afirma que la palabra anticlerical significa negación de Dios, de los Sacramentos y de todo.

Cree que la citada pastoral está comprendida en las prescripciones del Código penal por ejercer coac-

Contestando al discurso del señor Abadal, dice que las palabras de éste explicando la Solidaridad son vagas y confusas.

Continúa la sesión.

CONGRESO

A las tres y diez minutos comienza la sesión, presidiendo el Sr. Dato. Se aprueba el acta de la sesión de

Se pone à discusion el acta de Ibiza, por donde aparece elegido el conservador D. Luis Tur.

El Sr. López Ballesteros defiende al dictamen pidiendo que se declare grave el acta.

Dice que en el expediente hay documentos raspados y afirma que dificilmente se presentará al Congreso otra acta tan grave.

El Sr. Salvatella desiende el dicta-

En votación ordinaria se desecha el voto particular y se aprueba el dictamen, quedando proclamado diputado por Ibiza D. Luis Lur.

Se pone á discusión el acta de Medina del Campo, que trae el conservador D. Germán Valantín Gamazo.

El Sr. Alvarez (D. Melquiades) desiende el voto particular formulado por el Sr. Alvarado. Enumera los airopellos y abusos que dice se cometieron en las elecciones de dicho distrito. Pide que sea declarada grave el acta.

Las actas de Madrid

Antes de comenzar esta tarde la sesión del Congreso celebraron una conferencia los señores García Alix, La Cierva y Dato, tratando las actas

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Dia 5 Longitud en tiempo O Horas, & Mints: 1'8 Seg . E. Greenvich .- Latitud 41°, 7'11., N.-Altitud 95 Melrs. BARONETRO & 0° TEMPERATURAS EN GRADOS CENTIGRADOS HORAS MAXIMA | MINIMA | Oscilac. Dirección Vel en 24 hs. bservación nivel del mar. Normal Reflec. | Sombra 107'67 kilmt. Sol | Sombra | S.E. 763 43 Milims. 9 mañana 20'00 24'00 21'50 15'00 18'50 763'19 Milims. 3 tarde OBSERVA-LLUVIA PSICROM AGUA NUBES ESTADO CIONES HORAS humedad evda. en particulares. en 24 horas. relativa. 24 horas

81

1'80

Clase

Cir.Cum.

Idem

Cantidad

0 1

0'5

del cielo

Despejad

Nuboso

observación

mañana

tarde

Capital social: 2.500,000 Ptas. Domiciliada en ZARAGOZA Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio ac-tivo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos. Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y nifias, en condiciones altamente favorables para los asegurados. Pidánse tarifas y demás detailes al Sr. Director Gerente, BANCO ARAGONES DE SEGUROS - ZARAGOZA -

REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA:

VIUDA É HIJOS DE D. JOSÈ MARIA RICOMÁ Oficinas: calle Real, número 15

También se ocuparon del resultado de la reunión que anoche tuvo la comisión de actas de aquella Cámara. Sobre el mismo asunto han conferenciado también los Sres. Agrela, García Alix y Dato.

Bolsin

6 t. En el corro se cotizó esta tarde. Interior sin de mes, 82'80. Fin próximo, oo'oo. Francos, 11'10. Libras 27'92. Amortizable, 100'50.

EXTRANJERO

Las averias del «Dreadnought»

Paris.—Según telegramas particu lares de Plymouth el último acorazado construido, «Dreadnought», se halla en mal estado y se le están reparando dos calderas y el timón.

M. Revoil

Paris.—Oficialmente se anuncia que M. Revoil, completamente restablecido en el estado de su salud, saldrá el lunes para Madrid con objeto de presentar sus credenciales al Gobierno español y que ha sido recibido por el presidente de la República, M. Fallières, el cual le encargó que cumplimentara en su nombre á los reyes de España.

Los imperiales y los rebeldes

Paris.—Despachos de Tánger dan cuenta de que un numeroso destacamanto de tropas imperiales, procedentes de Glaona, en el Atlas, se apoderó en la ciudad de Marruecos de los prisioneros acusados del asesinato del Dr. Mauchamp y los llevó á Fez por orden del Sultán.

Bolsin de Paris

Exterior español, 93'12. Acciones Norte, 269'00. Alicante, 397'00. Renta francesa 3 por 100, 95'17. Interior español, 74'60.

MENCHETA.

DE BARCELONA

Barcelona, 5.

En los exámenes de aspirantes á ingreso en el Cuerpo de Correos, ha calificado el tribunal á los siguientes alumnos del modo que á continuación expresamos:

D. Miguel Fuxet Galiardo, 64 puntos y 5 décimas.

D. Francisco Palomares, 19. D. Bertrán Soler Fourcade, 503. D. Miguel Rojo Castillo, 15.

D. Luis Jimeno, 75. D. Antonio Bas Nolla, 58'5. D. José G. Cirera, 45.

D. Francisco Pelejero, 58. D. José Castillón, 35. D. Roberto Reig, 67.

D. Julian Acin, 38'4. D. Luis Fernández, 46.

Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

SE VENDE

en buenas condiciones una acreditada taberna, de mucho copeo, establecida en uno de los puntos más céntricos de esta ciudad.

Razón en esta Redacción

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer Vias urinarias, cirujia operatoria y partos

BAJO LA DIRECCIÓN DEL

Doctor Rabadá

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlinica del doctor Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

De diez á doce y de cin-CONSULTA: co á siete. — Para obreros, de siete y media á ocho y media, noche. - Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media á una y media.

Rambla de Castelar, 31, principal

Se necesita uno, enterado del despacho y con buenos informes. Darán razón:

> Caballeros, 3 bis, 1.º 1.ª TARRAGONA

VENTA

Tres tinas roble, Motor gas, Filtro y una prensa; todo propio para almacén de vinos.

Informes: José Miret, Real, 4.—Tarra

lo está un negocio productivo en esta capital, en buenas condiciones por ausentarse sus du ños.

Informará D. Pablo Tomás, (granero) plaza de la Fuente.

CURACION de los herniados (trencats) por el reputado cirujano y especialista D. JOSE PUJOL, con veinte años de práctica entre la casa Clausolles de Barcelona y su establecimiento en Reus.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Fajas hipogástricas para corregir la obesi-dad y abultamiento del vientre.

«LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujia y Optica, único en su clase en la provincia.

Monterols, 16.—Reus

EN VENTA

Dos patios en la Rambla de San Juan. Informará Notario Sr. Gramunt.

NODRIZA

La hay en Espluga de Francolí, joven, robusta, de buena constitución y leche de un mes.

Pueden dirigirse á Margarita Cantí, Carretera de Poblet, 65, Espluga de Francolí.

EN VENTA

Por un precio módico se vende una casa en punto muy céntrico y calle de mucho tránsito, con tres cuartos pluma de agua de propiedad.

Titulación y detalles á D. Mariano G. de Albiñana, Notario de esta ciudad, Escribanías Viejas, 5.

La Mutual--franco-española Caja de ahorros popular

Delegado provincial: D. Juan Fernández.—Granada, 7

Sucursal de Luis Trinchet

Gran surtido en Sombreros y Gorras

Especialidad para el CLERO. Birretes para la MAGISTRATURA y FACULTADES. TERESIANAS y ROSES para el Ejército TRICORNIOS para la Armada Solideos y Bonetes

28, Conde de Rius, 28--Tarragona



ANTIGUA CASA EXCLUSIVA

Géneros de Punto

GONZALO COMELLA

10. Cardenal Casañas. 10

Riera del Pino

Son por su pureza su sabor y su precio insuperables

El chocolate de costambres catalanas á 4, 5, 6 y 8 reales libra, es tónico, reconstituyente y no tiene igual entre los chocolates elaborados. Consagra el voto del público el éxito creciente y sin ignal que ha obtenido el

CHOCOLATE À LA NATILLA

especialmente recomendable por el voto unánime de los consumidores, á los enfermos, á los convalecientes, á los anémicos, y en general á las personas de estómago delicado.

Ninguna casa como la de Estrader, ofrece al público un desayuno tan completo por cinco céntimos, como el que la casa Estrader les brinda en sus excelentes clases: Vainilla, Leche y Canela.

De venta en todos los Colmados, Confiterías y Droguerías.-Para los pedidos al por mayor dirigir e al Representante en Reus: D. PEDRO PUJOL MINGUELL.-Arrabal de San Pedro, 10.-Bous.

Probad nuestros chocolates y os convenceréis Nuestra divisa es esta: Obras son amores, y el mejor de los chocolates el Chocolate Estrader.



Bajada de Misericordia, 14, Tarragona Cátalogos gratis á quien los pida

Mejor que Scott y similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas, raquitismos, anemia. Certifican eminentes Doctores, Colegios Médicos y Farmacéuticos.

Medalla de Plata-

Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, neurostina (fósforo orgánico) formiato posa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica. Medalla de Plata-

Antidiabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura. TARRAGONA, MAYOR, 14.

SECCION

DE GRABADOS Tipográficos artisticos

> BARCELONA PINO, 5

Potograbados de autotipia y de raya para todos los objetos

Librería y Tipografía Católica El Crédito general Español

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EN 1889 EN BARCELONA con un capital social de 300.000 ptas.

Se dedica a la Venta à Plazos de Valores Nacionales y extranjeros Cotizables en Bolsa y Amortizables con premio

Unica Sociedad en su clase que ofrece seguridades y garantías, por lo cual lleva vendidos más de 9.600 títulos: más de 250 en esta provincia.

El empleo de una cantidad mensual á esta compra de títulos es la mejor Lotería en que podemos jugar y tender las redes á la fortuna los que, deseosos de mejorar nuestra situación y poco afortunados en los juegos de azar, inútilmente gastamos nuestra situación y poco afortunados en los juegos de azar, inútilmente gastamos nuestra situación y poco afortundos muestro dinero en loterías, pues no conseguimos más que desengaños y á lo sumo algunas pesetas como cebo para gastar mucho más.

Ningún jugador á esta especie de Lotería ó sea, ningún suscriptor á EL CREDITO GENERAL ESPANOL sale chasqueado; todos los números que se adquieren
salen premiados un dia ú otro y muchas veces antes de completar el pago de la
suscripción y mientras ningún premio es menor del coste del título, sino mayor,
hay en cambio premios hasta de 600.000 francos, y el dinero que en ello empleamos ni siquiera resulta capital muerto ó improductivo, pues todos los grupos de
títulos devengan un interés anual hasta salir premiados.

Entre los muchísimos suscriptores que han sido favorecidos ya por la suerte con premios de mas ó menos importancia, podemos citar á D. Francisco de Soto, Abo-

Bado, Redecilla del Campo, Burgos, 600.000 francos.

D, Luís Trigoyen, Rubine, 25, Coruña, 100.000 francos (y tenía pagadas solo 60 pesetas).

D. Emilio Pombe, Huérfanas, 27, Santiago, 100.000 francos.

D. Antonia Font, San Francisco, 20, Coruña, 25.000 francos. D. Tomás Giró, Café París, Reus, 1.250 francos.

D. Antonio Artés, Arrabal Santa Ana, Reus, 400 francos. D. Agustín Ros, Confitería, Apodaca, Tarragona, una amortización, esto es, un premio el más inferior, resultando no obstante 55 pesetas de beneficio liquido, premiado como otros muchos antes de terminar la suscripción.

No despreciemos, pues, la buena suerte que tal vez nos está reservada por este medio, ya que podemos tentar la fortuna tan ventajosamente sin exponernos à perder ni un céntimo y con seguridad de salir ganando poco ó mucho, y por lo mismo recomendamos á todo quien pueda hacerlo se suscriba á El CREDITO GENERAL ESPANOL.

Facilitará detalles el Representante provincial D. León Ferreté Gener, Caballeros, 10, TARRAGONA.

COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico

El dia 17 de mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor

BEINA M. CRISTINA directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trans-pordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo

linea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Malaga y 80 de Cádiz, el vapor

directamente para New-York, Habana y Veracurz. Combinaciones para distintos puntos de los Estado-Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo. Tambien admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

linea de Venezuela-Colombia El dia 11 de junio saldra de Barcelona, el 18 de Malaga y el 15 de Cadiz el vapor

MONTSERRAT directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerile, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico Haba-na, puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayara etc. Sc admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las companias de navegaciones del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trarbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. Tambén admite carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Cumaná con trasbordo en Puert o Cabello y para Trinidad con trasbordo en Cu-

Linea de Filipinas El día 25 de mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

pirectamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore y Manila, sirviendo por trasbordo los quertos, de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires El día 3 de junio saldrá de Barcelona, el 5 de Maiaga y el 7 de Cáciz el vapor LEON XIII ab selfication sevent namedee

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires Linea de Fernando Poo

El día 25 de maye saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Linea de Canarias

El dia 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Ancante y el 22 de Cádiz el vapor

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciende las escalas de Las Palmas, Cadiz Alicante. Valencia y Barcelona.

Linea de Tanger

Salidas de Cádiz· lunes. miércoles, y viernes. Sandas de Tanger: martes, jueves y sabados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy comodo y trato esmerado como ha creditado en su diletado servicio. Rebajas à familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares La empresa puede asegurar las mercancias que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 cultura industri y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1974, pub icada en la «Gaceta» de 30 mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de srab jar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la co ocación se los articulos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borras, dlaza de Olózaga.



DIARIO CATÓLICO

Defensor de los intereses morales y materiales del país Independiente de todo partido

Religion, Ciencia, Literatura

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

Se publica en Tarragona todos los días escepto los lunes